

## DISTRIBUCION POR EDADES Y BARRIOS

Centrémonos ahora en establecer cuáles son aquellos barrios que poseen algunas características significativas. Para ello se delimitará cuáles son los barrios con un marcado porcentaje de juventud basándonos en dos factores:

En la teoría sociológica, que nos indica que una población es considerada joven cuando cuenta con más de un 25% de efectivos menores de 16 años de edad.

En la media de la ciudad, como indicador de la aportación de cada barrio de efectivos juveniles de población.

Dichos factores debemos interpretarlos relacionándolos con el nivel cultural, el desempleo y los equipamientos socio-culturales.

Nivel cultural. Se tiene por admitido que aquellas familias con un bajo nivel cultural son las que, por regla general, cuentan con un mayor número de hijos debido en muchas ocasiones al escaso conocimiento de medios para el control de la natalidad. Esto lleva a que se origine una problemática de existencia de hijos en principio "no deseados", lo cual tiene como consecuencia la imposibilidad real de poder ofrecer una adecuada atención a dichos hijos, sobre todo cuando coincide con problemas de desempleo o en desfavorables condiciones económicas.

Desempleo. Así las cosas, el alto nivel de desempleo con un alto índice de juventud, genera la existencia de una población dependiente muy grande junto a una población adulta con escasos recursos económicos para su atención.

Equipamientos socio-culturales. La relación entre dichos equipamientos y la población es directo, ya que debe tratarse de que éstas tengan la máxima accesibilidad y aprovechamiento para la corrección de los factores anteriores. No obstante, no debemos centrar todo el problema en la ayuda que se pueda realizar desde este tipo de centros, ya que el papel preponderante lo tendrán fundamentalmente los grupos adultos.

Centrándonos en Ciudad Real, tenemos dos barrios que podemos caracterizar como jóvenes aunque cuentan con unas características muy diferentes entre ellos, que hacen que se deba actuar, en caso de que se lleven a cabo ciertos programas específicos, de forma distinta.

Por un lado, el Torreón del Alcázar cuenta con más del 30% de población menor de 16 años debido en gran parte a que es una zona de reciente remodelación y haberse instalado en ella un buen número de familias relativamente jóvenes, económicamente activas y de nivel cultural alto, de forma que el peso relativo de la población activa se encuentra en unos niveles adecuados.

Junto a ello, la localización de equipamientos sociales es óptima, ya que cuenta con Centro Social, Centro de Salud, Centro de E.G.B., Centro de Enseñanza Media y espacios verdes. Por todo ello podemos afirmar que, en la actualidad, es el barrio con mejores dotaciones de la ciudad.

Por otro lado, al que también podemos considerar "joven" es al barrio de El Pilar, pero con unas características sobre las que se debería actuar. Esas diferencias comienzan porque el grupo de población potencialmente activo es muy pequeño, 59%, y el de ancianos con respecto a éstos crecientemente importante, lo que nos lleva a una zona en la que existe un alto grado de dependencia poblacional.

Asimismo, el desempleo alcanza niveles altísimos, más del 35% en varones, por lo que debe entrar en el mercado laboral el colectivo femenino como ayuda económica al sostenimiento de la familia, generalmente en trabajos no bien remunerados e incluso con altos niveles de subempleo, con todo lo que estas circunstancias conllevan en cuanto a baja renta económica familiar y posibilidad de generarse cierta conflictividad social.

Analizados los porcentajes poblacionales por edades, podemos deducir que las familias del barrio de El Pilar son relativamente numerosas y con